



可西晴香氏(かさいはるか)
1958年南砺市生まれ。県洋舞協会会長。2003年
プラハダンスフェスティバルでグランプリ。09年
プラハの国立スタジオフスケート劇場で日本人初演
出振り付け。国内外の多数の舞台で演出、振り付け。
11年松山バレエ団「芸術賞」、19年「江口隆哉賞」、
21年「地域文化功労者表彰 文部科学大臣賞」
受賞。とやま世界こども舞台芸術祭実行委員長。

HARUKA KASAI



RANKOH FUJIMA

藤間蘭黄氏(ふじまらんこう)
1962年、東京生まれ。江戸時代より続く
藤間流勤右衛門派の「代地」の芸系を守る。
祖母・藤間蘭景(重重要無形文化財保持者)、
母・藤間蘭景から踊りの手ほどきを受ける。
古典の継承とともに創作作品も積極的に
発表。2015年芸術選奨文部科学大臣賞、
19年度日本芸術院賞、20年紫綬褒章。



世界各国の子どもたちが演劇や舞蹈などを披露する「第4回とやま開かれる。オープニングを飾るのが、日本舞踊と洋舞がコラボレーションした越中万葉創作舞踊「万葉高志の国」。脚本・演出・振り付け、そして主演の大伴家持役で日本舞踊家の藤間蘭黄さん(東京)と、振り付け補佐として共に舞台を作り上げる県洋舞協会長の可西晴香さん(高岡)が作品の魅力や表現者としての思いを語り合った。

――「万葉高志の国」は立山や花、海など、大伴家持が歌に詠んだ県内の情景が多彩に表現された作品です。

【藤間】 初演は今から4年前ですね。

依頼を受け、まず久泉迪雄先生の原作を読ませていただきました。大伴家持が万葉集を編さんしたのはもちろん知っていますが、越中に関する歌をこれほどたくさん詠んでいることに驚きました。

久泉先生と可西先生と一緒に立山連峰や富山湾を見に行き、大伴家持が見たであろう景色が変わらずに残っていることに非常に感銘を受けました。

家持の歌に詠まれた景色や花、何よりも人々の心が今も富山に存在している。大変素晴らしいと感じ、それを舞踊作品として表現したいと思いました。

【可西】 富山県民にとって「万葉」という言葉は身近です。私は家持が越中國守として赴任して高岡市に住んでいたのでなおさらです。万葉集にちなんだイベントも多くありますね。

普段から大伴家持の歌に親しんでいると思っていましたのですが、この舞台によって富山のよさを改めて実感することができました。私たちの心中

に立山連峰や日本海が生きているんですね。風景と人の心、それも古代の人気が多彩なテーマが作品の魅力の一つです。

――2018年から公演を重ね、4回上演は初めてですね。

【藤間】 これまでとは劇場の大きさが全く違います。オーバード・ホールはオーケストラピットを上げて、エプロンステージ(張り出し舞台)にしてあります。

奥のステージで舞台を完結することもできるのですが、そうすると客席と演者との距離がとても遠くなってしまう。

本来の振り付けの魅力が失われるようになります。エプロンステージは平らではなく段差があるのですが、前へ前に出るよう舞台の使い方を変えました。踊り手の皆さんは大変なのですが、

われば空間の構成が変わり、動きも自然と違いが出てきます。目線などにも気を配らなければいけません。演じる側にとっては経験が積めて面白いし、挑戦しがいがあります。オーバード・ホールは客席が広く、これまで以上にエネルギーが必要です。空間の大きさや舞台

やっているだけでは、がっかりさせてしまうでしょう。ご期待に添える舞台を提示しないといけないんです。初めての方はもちろん、何回も観ていたいた方も十分ご満足いただける舞台にしたいですね。クリアティ―を上げるのは当たり前で、可西先生がおっしゃったような広い空間で客席までどうエネルギーを伝えるかが鍵です。一人一人の気持ちに懸かっています。

【可西】 初演から4年たち、演じる子どもたちも成長しました。場面の意味を深く理解できるようになったと思います。例えば大伴家持の歌から想像を膨らませる。古代を生きる人たちや現代の私たちに思いをはせる。きれいに踊るだけではなく、もっと作品に入り込んでいくための指導も大切だと思います。総勢130人で客席の皆さんの中に届く舞台を演じきりたいです。

――富山県洋舞協会の皆さんにはどのような印象を持っていますか。

【藤間】 忘れられない出来事があります。後ろに立山連峰、下に日本海の荒波が見える舞台を、映像や大道具のセットを用いるのではなく、踊りで表現したいと願いしました。お稽古の初日に可西先生が「こんな風でいかがでしょうか」と見せてくださいまして、本当にステージに山や海があるかのよう

上の踊り手が客席からどのように見えるかを考えて練習したいですね。

【藤間】 一般的に、再演や再々演では初演が良かったからとの理由で見に来られる方が大勢いらっしゃいます。非常にありがたいと思うと同時に緊張します。なぜなら初演のイメージを膨らませてご覧になるからです。同じ舞台をやっているだけでは、がっかりさせてしま

――お二人はこれまで多くのコラボ作品に関わっています。

【藤間】 20年余り前に、バレエと歌舞伎のコラボレーションで初めて大きな作品に携わりました。その時から、私自身も出演した「信長・NOBUNAGA」など、さまざまな作品を創つてきました



PAT2022 オープニング公演 越中万葉創作舞踊「万葉高志の国」

越中ゆかりの万葉歌人、大伴家持の生誕1300年を記念して制作された。立山や花、海、人間模様など家持の目に映った五つの場面で構成し、2018年に県民会館で初演された。県洋舞協会の子どもらが出演。原作は歌人の久泉迪雄(みちお)さん(富山市)、音楽は作曲家の八幡茂さんと射水市出身の笙笛家、黒川真理さんが担当する。

日時 7月30日(土)13:00~ 会場 オーバード・ホール(富山市)
チケット 大人(高校生以上)1,000円、こども(中学生以下)無料(保護者同伴、入場券要)、
オンライン視聴チケット基本料金1,000円 ※「万葉高志の国」含むオーバード・ホール公演
ライブ配信に加え、全公演を3日間オンデマンド配信視聴可能

プレイガイド 北日本新聞本社1階ブレイガイド、アーツナビ、アスネットカウンター、
とやま世界こども舞台芸術祭実行委員会事務局 ※こども券は実行委で取扱い
問合せ とやま世界こども舞台芸術祭実行委員会 TEL:076-441-8635(内線123)



The World Festival of Children's Performing Arts in Toyama, 2022

第4回 とやま世界こども舞台芸術祭 (PAT2022)

国内外から次世代を担う子どもたちが富山に集い
国際理解や友好の輪を広げる
子どものための国際フェスティバル

会場
富山県民会館、富山県高岡文化ホール、
富山市芸術文化ホール(オーバード・ホール)他

2022年 7.30土→8.3水
(令和4年)
[5日間]

チケットの案内
または最新情報は
ウェブサイトで

PR